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REPORTAGEM

T hierry Jaton é natural de
Coaticook, Québec, Canadá. É
casado com Véronique Guay têm

quatro filhos, Cindy, Pamela, Anthony
e William. 

O Sr. Jaton é proprietário, em socie-
dade, da exploração Jaton & Gremion
Farms, com prefixo Provetaz. A explo-
ração tem um efetivo de 360 animais dos
quais 150 são vacas adultas. 

Em termos de classificação morfológi-
ca, a exploração possui 23 vacas classifi-
cadas de Excelente, 92 vacas Bom Mais e
35 vacas com classificação de Muito Bom.
Em termos produtivos, a produção média
aos 305 dias é de 11.950 kg de leite com
4,1% de Gordura e 3,4% de Proteína.

A exploração Jaton & Gremion é uma

participante assídua em concursos tendo
já recebido o título de All-Québec, All-
Canadian, and All-American por diver-
sas vezes.

Desde 1995 que Thierry Jaton é juiz
oficial da Holstein Canada. Nessa função
já julgou a maioria dos concursos
Holstein que se realizam na província do
Québec, assim como os concursos das
restantes províncias canadianas. O con-
curso mais prestigiado que julgou foi o
concurso nacional do Canadá na Royal
Winter Fair. Em termos internacionais o
Sr. Jaton foi juiz em 10 países em todo o
mundo, tendo na Europa julgado em
França, na Bélgica, Suíça e Espanha. Foi
também juiz em Portugal, tendo julgado
o Concurso Nacional em 2019.
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PERFIL

desde 1995, o Thierry Jaton marcou
presença em quase todos os concursos
da raça que se realizam na província
do Québec, bem como nas restantes
regiões do Canadá. A nível internacio-
nal, conta com passagens por concur-
sos em 10 países, nomeadamente
França, Bélgica, Espanha e Suíça, além
de ter sido juiz convidado no Concurso
Nacional, realizado na Póvoa do
Varzim em 2019. Sobre o que viu no
Parque de Exposições de São Miguel,
destacou o aspeto logístico, mas
também organizativo. "Têm um gran-
de edifício, organização cinco estrelas.
Em termos de ambiente, estão ao nível

“Os úberes foram 
o melhor que vi. 
Se querem vacas
duradouras, elas têm de
ter um úbere de grande
qualidade, boas pernas e
pés. Por isso, locomoção
e sistema mamário 
são as duas coisas 
mais importantes”

do que se faz na Europa, que, por sua
vez, está à frente do que se faz na
América do Norte, onde a qualidade
das vacas não está em questão, mas
são concursos mais enfadonhos. Passei
um grande momento aqui, mas
também sempre que estou com vacas é
assim", referiu. 

No entanto, o canadiano destacou

ainda a presença significativa de crianças
e jovens no evento, o que para o juiz con-
vidado é um sinal muito positivo para o
futuro da lavoura e do concurso. "Vi
muitas crianças e jovens no Concurso, o
que significa que o futuro está salvaguar-
dado aqui na ilha. A paixão dos pais
pelas vacas está a ser transmitida para os
filhos e isso é incrível".


